

## La maturation révolutionnaire du

prolétariat français et le problème de sa direction

---

La maturation révolutionnaire du prolétariat français qui va en croissant a pour origine la crise internationale du capitalisme et celle de la bourgeoisie française, la montée révolutionnaire des peuples coloniaux, la poussée à gauche du prolétariat des principaux pays d'Europe occidentale, la crise interne du stalinisme qui vient elle aussi à sa manière, contribuer à accélérer la politisation des masses ouvrières françaises. C'est dans cette maturation que réside la cause principale de l'approfondissement de la crise sociale en France ou nous voyons la classe dirigeante de plus en plus incapable de gérer le pays et les masses travailleuses -aussi bien le prolétariat que la petite bourgeoisie - de plus en plus hostiles au régime actuel. Ces derniers mois nous avons pu saisir combien ce phénomène qui constitue les pré-conditions de la révolution prolétarienne est profond et général.

x x  
x

Pour le prolétariat cette maturation révolutionnaire s'est plus spécialement exprimée lors des élections municipales ou la classe ouvrière a voté beaucoup plus à gauche qu'aux élections précédentes, dans les grèves du mois de mai à l'issue desquelles des centaines de milliers de travailleurs ont arraché de modestes mais réelles augmentations de salaires, dans les élections de délégués du personnel et de délégués aux Comités d'entreprises ou la CGT qui est la centrale syndicale la plus à gauche l'emporte toujours et dans les manifestations pour la défense des Rosenberg qui, spécialement à Paris, ont mobilisé de larges couches de la classe ouvrière.

La maturation révolutionnaire de la petite bourgeoisie se manifeste évidemment d'une autre manière que celle du prolétariat mais elle n'est pas plus négligeable étant donné l'importance de l'alliance entre le prolétariat et la petite bourgeoisie des villes et des campagnes pour le développement et la victoire des luttes révolutionnaires. De ce point de vue ce que nous reprochons au stalinisme ce n'est pas de se préoccuper de chercher à influencer la petite bourgeoisie, mais de mettre en avant une politique adaptée à l'idéologie petite bourgeoise qui en conséquence affaiblit le prolétariat et l'entrave dans sa capacité à entraîner ces couches de travailleurs généralement plus arriérées que lui. Comment s'est exprimée ces derniers mois la maturation révolutionnaire de la petite bourgeoisie ? Par son détachement quasi général à l'égard du gaullisme qui est devenu une formation sans base de masse, par son vote à gauche lors des élections municipales, par sa large participation aux manifestations pour la défense des Rosenberg, qui a révélé que derrière les sentiments humanitaires et de justice traditionnels dans la petite bourgeoisie, il y avait un fond réel et solide d'opposition à la guerre et à la domination de l'impérialisme américain.

x x  
x

Mais cette politisation dans un sens révolutionnaire du peuple français a aussi d'autres expressions moins visibles peut-être pour le moment